
Ata da Sessão Ordinária do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade 1 

Federal do Paraná realizada em 22 de Fevereiro de 2017. 2 

Aos vinte e dois dias do mês de fevereiro do ano dois mil e dezessete, às nove horas, na Sala dos 3 

Conselhos, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 4 

Paraná sob a Presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Ricardo Marcelo Fonseca. 5 

Presentes os Conselheiros Titulares Marcelo Gechele Cleto, Nivaldo Eduardo Rizzi, Ana Paula 6 

Mussi Szabo Cherobim, Andréa do Rocio Caldas, Antoninho Caron, Elias Sebastião Torres da 7 

Silva, Carlos Roberto Beleti Junior, Luiz Paulo Maia, Pedro Luis Faggion, Eduardo Salamuni, Lígia 8 

Negri, Horacio Tertuliano dos Santos Filho, José Felipe Araújo de Almeida, Tibiriçá Krüger 9 

Moreira, Luiz Antonio Passos Cardoso, Luiz Cláudio Fernandes, Marcos Rogério Mafra, Marcos 10 

Sfair Sunye, Ane Cibele Palma, Maria Lucia Masson, Mario de Paula Soares Filho, Natália Naome 11 

Oshito, Neide Brun, Renato Bochicchio e Maria Candida Pires Vieira do Amaral Kroetz. Presentes 12 

ainda os Conselheiros Suplentes Regina Maria Hartog Pombo Rodriguez, Alexandre Luis Trovon 13 

de Carvalho e Glaci Terezinha Schluga. Presentes também o Pró-Retor de Administração, Professor 14 

Marco Antonio Ribas Cavalieri, a Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, Professora Maria Rita de 15 

Assis César, o Pró-Reitor de Extensão e Cultura, Professor Leandro Franklin Gosdorf, o Pró-Reitor 16 

de Gestão de Pessoas, Senhor Douglas Ortiz Hamermuller, o Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-17 

Graduação, Professor Francisco de Assis Mendonça, o Pró-Reitor de Planejamento, Orçamento e 18 

Finanças, Professor Fernando Marinho Mezzadri e o Superintendente de Infraestrutura, Professor 19 

Sérgio Michelotto Braga. Justificaram suas ausências os Conselheiros Anne Helle Hoffmann, 20 

Elisandro Pires Frigo, Marcos Gonçalves, Luiz Antonio Corrêa Lucchesi, Alessandro Jefferson 21 

Sato, Silvana Maria Carbonera e Marianne Ariely Andretta Ramos. Havendo quórum, o Presidente 22 

declarou aberta a sessão cumprimentando os Conselheiros e agradecendo pela pontualidade. 23 

Inicialmente solicitou autorização para a permanência e participação na sessão da Vice-Reitoria 24 

eleita, Professora Doutora Graciela Inês Bolzón de Muniz. Solicitação aceita. Justificou a ausência 25 

do Vice-Reitor, Professor Doutor Rogério Andrade Mulinari, que estava em férias. O Presidente 26 

manifestou aos Conselheiros o desejo da nova gestão para que todos se empenhassem para que as 27 

sessões sejam mais eficientes. Afirmou a importância da participação de todos os representantes nas 28 

reuniões dos Conselhos Superiores a fim de evitar falta de quórum. Lembrou ainda que o regimento 29 

estabelece que o “comparecimento às sessões é obrigatório e preferencial em relação a qualquer 30 

outra atividade”. Afirmou que a presidência faria um esforço para o início das reuniões com 31 

pontualidade, com celeridade nos informes e que as discussões aconteçam de maneira respeitosa, 32 

registrando, por fim, sua alegria nesta primeira Sessão dos Conselhos Superiores. Ato seguinte deu 33 

início aos informes solicitando alteração na portaria que designou a comissão de acompanhamento 34 

da execução orçamentária 2016 em face da substituição de pró-reitores e da manifestação do 35 

Professor Renato Bochicchio em deixar a presidência da comissão. Em discussão e após algumas 36 

manifestações a Comissão foi aprovada com a seguinte composição: Conselheiro Luiz Claudio 37 

Fernandes - Presidente, e os seguintes membros: Ana Paula Mussi Cherobim, Claudete Reggiani, 38 

Elisandro Pires Frigo, Luiz Antonio Passos Cardoso, Renato Bochicchio, Pedro Luis Faggion, 39 

Fernando Marinho Mezzadri, Marco Antonio Ribas Cavalieri, Sergio Michelotto Braga, Glaci 40 

Terezinha Schluga, Erico Germano Hack e Francieli Assis Prata. Nos informes da plenária o 41 

Conselheiro Nivaldo Rizzi solicitou a aproximação da Auditoria da UFPR com os órgãos de 42 

controle para não sobrecarregar os setores com informações que já constam no banco de dados da 43 

Universidade. Destacou ainda a questão dos serviços emergenciais. Com a palavra o Presidente 44 

declarou que a nova gestão, a fim de obter aproximação com os órgãos de controle, já realizou 45 

reunião em janeiro com o representante do Ministério Público Federal e que já tem agendada 46 

reunião com o TCU. Com a palavra a Conselheira Maria Candida Vieira do Amaral Kroetz solicitou 47 



urgência para apreciação e inversão do item 4 da pauta. O Presidente encaminhou no sentido que 48 

ficasse como item 2 da pauta. Em discussão e votação a solicitação foi aprovada. Com a palavra a 49 

Conselheira Neide Brun, em nome bancada dos servidores servidores técnico-adminstrativos, 50 

desejou profícua e feliz gestão e solicitou a possibilidade de acesso ao SEI a fim de acompanhar o 51 

andamento dos processos. O Presidente reconheceu a legitimidade da solicitação nesta fase de 52 

implementação e adaptação do novo sistema. Com a palavra o Conselheiro Mario de Paula Soares 53 

Filho desejou boas vindas e apresentou duas sugestões: 1- que as demandas informacionais 54 

recebidas pela Universidade deveriam ser encaminhadas para o assessor de informação e para o 55 

pesquisador institucional para gerar os relatórios e passar para a revisão dos diretores; 2- possibilitar 56 

o acesso ao SEI via celular.  O Conselheiro Elias Sebastião Torres da Silva solicitou que os 57 

conselheiros tenham acesso aos pareceres com antecedência para que os debates sejam produtivos. 58 

A seguir passou-se à Ordem do Dia: 01) Situação Atual das Obras na UFPR. O Presidente 59 

iniciou manifestando seu desejo de expor de maneira transparente o problema orçamentário severo 60 

da Universidade destacando a dramática e complexa situação considerando o corte ocorrido nos 61 

últimos anos além da emenda constitucional que congelará o orçamento para os próximos 20 anos. 62 

O propósito era dar publicidade a todos os Conselheiros sobre a situação das obras para depois 63 

tomar providências administrativas. Ato seguinte passou à apresentação com os seguintes 64 

destaques: Obras paradas: R$ 84.825.000,00; Saldos empenhados: R$ 7.614.000,00; Processos 65 

em licitação: R$ 6.269.508,73 e Obras não iniciadas: R$ 236.483.000,00 – totalizando: R$ 66 
335.191.508,73. Vários Conselheiros se pronunciaram, entre eles, a Conselheira Maria Lucia 67 

Masson, o Conselheiros Pedro Luis Faggion, o Conselheiro Luiz Paulo Maia, a Conselheira Andrea 68 

do Rocio Caldas, o Conselheiro Eduardo Salamuni, o Conselheiro Alexandre Luis Trovon de 69 

Carvalho, o Conselheiro Renato Bochicchio, o Pró-Reitor de Planejamento, Orçamento e Finanças, 70 

Professor Fernando Marinho Mezzadri, o Superintendente da SUINFRA, Professor Sérgio 71 

Michelotto Braga, o Diretor do Campus de Jandaia do Sul, Professor Eduardo Teixeira da Silva, e o 72 

Conselheiro Horácio Tertuliano dos Santos Filho. O Presidente demandou à SUINFRA que 73 

atualizasse as planilhas com as contribuições apresentadas. 02) Processo nº 110633/2015-41 - 74 

Recurso à decisão do Conselho Setorial de Tecnologia sobre a definição do universo de 75 

votantes para as eleições de chefe e suplente de Departamento de Transportes. Interessada: 76 

Direção do Setor de Tecnologia. A relatora, Conselheira Maria Candida Vieira do Amaral Kroetz 77 

leu seu parecer exarado nos seguintes termos: “(...)Ante o exposto, somos pela manutenção da 78 

decisão do Conselho Setorial do Setor de Tecnologia mantendo o indeferimento do pedido dos 79 

empregados e servidores das Fundações de Apoio para integrar a lista de votantes nas eleições 80 

para Chefe e Suplente de Chefe do Departamento de Transportes”.Em discussão e após 81 

manifestação do Conselheiro Horácio Tertuliano dos Santos Filho, Diretor do Setor de Tecnologia, 82 

o parecer foi colocado em votação restando o mesmo aprovado por unanimidade. Com a palavra o 83 

Conselheiro Mário de Paula Soares Filho solicitou, excepcionalmente, inverter a ordem de pauta, 84 

em função da presença do Professor Doutor Dartagnan Baggio Emerenciano, Diretor 85 

Administrativo da Fundação de Pesquisas Florestais do Paraná – FUPEF. O Presidente consultou os 86 

Conselheiros sobre a inversão solicitada, tendo em vista que a mesma estava fora da previsão 87 

regimental. Solicitação aprovada. 03) Processo nº 151207/2017-20 - Renovação do Registro e 88 

Credenciamento da FUPEF como Fundação de Apoio da UFPR. Interessada: Fundação de 89 
Pesquisas Florestais do Paraná. Com a palavra o Conselheiro Horácio Tertuliano dos Santos 90 

Filho leu seu parecer lavrado nos seguintes termos: “Após verificação do trâmite do processo no 91 

SIE, da analise dos documentos apresentados, da relevância da Fundação para a UFPR e do 92 

enquadramento desta solicitação a Lei Número 8.958/1994 e Decreto Número 7.423/2010 sou de 93 

PARECER FAVORÁVEL a Renovação do Registro e Credenciamento como Fundação de Apoio 94 



da UFPR - biênio 2017/2019”. Os Conselheiros Tibiriçá Krüger Moreira, Lígia Negri, Maria Lúcia 95 

Masson, Maria Candida Vieira do Amaral Kroetz fizeram algumas considerações. Considerando 96 

que o Professor Doutor Dartagnan Baggio Emerenciano, Diretor Administrativo da Fundação de 97 

Pesquisas Florestais do Paraná – FUPEF – não fazia parte do Conselho, o Presidente solicitou 98 

autorização do Colegiado para que o professor pudesse prestar os esclarecimentos. Com a anuência 99 

de todos o Presidente passou à palavra ao Diretor da FUPEF que fez os esclarecimentos e reiterou 100 

urgência no encaminhamento dados os prazos do MEC para homologar o recredenciamento da 101 

Fundação. Com a palavra a Conselheira Ana Paula Mussi Szabo Cherobim destacou a importância 102 

contribuição da FUPEF. O Presidente esclareceu que o que estava sendo votado era o 103 

recredenciamento da FUPEF encaminhou para votação com as observações apontadas durante a 104 

discussão restando o mesmo aprovado por unanimidade. O Presidente passou então aos itens 04 e 105 

05 da pauta explicando sobre o modelo de alocação de vagas. 04) Processo nº 169492/2016-54 - 106 

Homologação da distribuição de vaga e respectivos pontos docentes conforme aplicação dos 107 

indicadores da Res. 24-A/16-COPLAD no Departamento de Teoria e Prática de Ensino 108 

(DTPEN). Interessada: Comissão de Operacionalização dos Indicadores de Esforço Docente - 109 
COMID e DTPEN. O Presidente afirmou que o que estava em discussão e votação era homologar 110 

o parecer da COMID mantendo a vaga no DTPEN. Em votação o relatório da COMID foi aprovado 111 

por unanimidade. 05) COMID - Vagas docentes. O Presidente afirmou que havia uma deliberação 112 

da COMID, em dezembro de 2016, favorável ao sobrestamento da rodagem do modelo de alocação 113 

de vagas docentes e respectivos pontos docentes até o final de abril o que permitiria a atualização 114 

dos dados e dos registros da Plataforma SUCUPIRA. O Presidente sugeriu o sobrestamento da 115 

fórmula de alocação de vagas até o final de junho para a atualização dos dados de acordo a 116 

Plataforma Sucupira e para que as unidades administrativas participassem da checagem desses 117 

dados. Destacou que o sobrestamento da rodagem da fórmula não era o sobrestamento do debate 118 

com a COMID e com toda a comunidade. Em discussão ocorreram manifestações dos Conselheiros 119 

Ana Paula Mussi Szabo Cherobim, Maria Candida Vieira do Amaral Kroetz, Nivaldo Rizzi, 120 

Alexandre Luis Trovon de Carvalho, Lígia Negri, Luiz Paulo Maia, Pedro Luis Faggion, Eduardo 121 

Salamuni e Conselheira Maria Lucia Masson. Após a discussão e considerando as sugestões 122 

apresentadas o Presidente colocou em votação o sobrestamento da rodagem da fórmula até o final 123 

do mês de junho. Em votação o sobrestamento até o final de junho foi aprovado por unanimidade. 124 

Ato seguinte o Presidente colocou em votação duas propostas: 1- as vagas docentes com IFTD 125 

acima de 1 seriam mantidas na unidades de origem para concurso de professor efetivo e com IFTD 126 

abaixo de 1 para concurso de professor substituto e 2- tanto as vagas com IFTD acima ou abaixo de 127 

1 para concurso de professor substituto até o fim do sobrestamento da fórmula.  A proposta 1 foi 128 

aprovada por maioria de votos 20 x 2. Na sequência a Conselheira Andréa do Rocio Caldas fez a 129 

declaração de seu voto afirmando que, formalmente faz sentido o sobrestamento como regra geral 130 

para todos e que, em função do contexto político no Brasil, votou na primeira proposta apresentada 131 

pela mesa. A Conselheira Ana Paula Mussi Szabo Cherobim se manifestou afirmando que a 132 

proposta inicial havia sido retirada e que depois foi reapresentada, era a melhor opção para a 133 

universidade mas, como percebeu que cada setor estava defendendo interesses específicos, votou na 134 

segunda proposta. Registros realizados o Presidente passou a palavra à Conselheira Maria Candida 135 

do Amaral Kroetz para apresentar seu relato. 06) Processo nº 158405/2016-33 - Proposta de 136 

criação da Superintendência Disciplinar da UFPR. Interessada: PROGEPE. A relatora leu seu 137 

parecer exarado nos seguintes termos: “Em síntese, é de se ter em alta conta que a regulamentação 138 

interna da UFPR deve obedecer aos atos normativos que lhe são hierarquicamente superiores, 139 

máxime a Constituição Federal e a legislação de regência. Nestas condições entendo que se 140 

apresenta a este Conselho de Planejamento e Administração uma ocasião para uma coerente e 141 



profícua discussão visando a criação de uma Corregedoria Seccional. Para tanto submeto a este 142 

COPLAD a presente proposta de resolução”. A Conselheira Ana Paula Mussi Szabo Cherobim 143 

cumprimentou a relatora pelo levantamento de toda a situação e sugeriu a criação de uma comissão 144 

com maior participação dos técnicos e dos docentes e, considerando o adiantado da hora, solicitou 145 

vistas ao processo. Vistas concedidas. O Presidente, considerando a eminência de perder o quorum, 146 

deixou os demais pontos para a próxima reunião do COPLAD. Encerrada a pauta e nada mais 147 

havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual 148 

eu, Christian Mendez Alcantara, Secretário, lavrei a presente ata. 149 

 

 

 

 

 


